

EL FÁRDO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año X - Núm. 2.845

Centa, Viernes 17 de Diciembre de 1943

Ejemplar: 25 céntimos

CHURCHILL

está en cama con pulmonía

La enfermedad ha causado sorpresa en Londres

Londres, 16. — Churchill está en cama con pulmonía, sin que su estado inspire serios cuidados, ha manifestado en los Comunes el primer ministro adjunto, Atlee.—EFE.

Londres, 16.—La noticia de la enfermedad de Churchill ha causado sorpresa en la capital británica, ya que es esta la segunda vez que en pocos meses el ministro sufre pulmonía. El boletín publicado hoy lleva la firma de dos médicos militares y parece evidente que el premier está todavía en el extranjero. Los dos médicos militares ocupan cargos cerca de las fuerzas inglesas estacionadas en el Oriente medio.

Al anunciar a los Comunes la indisposición de Churchill el primer ministro adjunto, Atlee recordó que el premier posee una resistencia física poco corriente y una facilidad asombrosa para reponerse inmediatamente. A este respecto los círculos políticos declaran que no hay por qué alarmarse indebidamente y que, sin duda alguna, el boletín de mañana servirá para calmar la inquietud provocada por la noticia.—EFE.

EL CAMARADA

José María Moro nuevo presidente de la Junta Consultiva Nacional del S. E. U.

Madrid, 16. — El ministro secretario general del Movimiento, ha firmado esta mañana el nombramiento de presidente de la Junta Consultiva nacional del SEU a favor del camarada José María Moro Martínez, que hasta hace pocos días desempeñó el cargo de secretario nacional del SEU. — CIFRA

Nuevos progresos aliados en las cercanías de Orsogna

La aviación atacó ayer el paso del Brennero

Cuartel Aliado de Africa del Norte, 16. — Comunicado oficial:

"Tierra. — Se han efectuado nuevos progresos en las cercanías de Orsogna donde está en curso una dura lucha.

En el frente del V Ejército se realizaron ataques contra posiciones enemigas conquistándose una cota importante.

Hubo actividad de patrullas, en las cuales fueron capturados prisioneros, obteniéndose valiosas informaciones.

Aire. — Nuestra aviación asestó duros golpes al sistema de comunicaciones enemigo en

En el sector de Kirowogrado, los alemanes reconquistaron varias importantes localidades

Durante la jornada, fueron derribados 76 aviones soviéticos

En otros sectores continúa, con extraordinaria dureza, la lucha

Gran Cuartel General del Führer, 16. — El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"Varios ataques enemigos contra la cabeza de puente de Jersén se han estrellado contra el fuego defensivo concentrado de nuestras fuerzas.

En el sector de Kirowogrado nuestras tropas han conseguido sus contraataques y después de vencer una encarnizada resistencia han reconquistado varias localidades y sectores de terreno muy importantes.

El enemigo atacó con formaciones blindadas nuestras posiciones del río Pripet pero fueron rechazados con sangrientas pérdidas.

En el sector de Sholobin volvieron a fracasar ayer los intentos de penetración adversarios. Al sur de Nevel nuestras fuerzas están empeñadas en duros combates defensivos

contra las fuerzas enemigas superiores en número.

Ayer fueron derribados setenta y seis aviones soviéticos sobre el frente del Este.

Italia. — En el sector occidental del frente el enemigo pasó ayer a la ofensiva a ambos lados del Mignano con fuerzas muy poderosas.

Fueron rechazados todos los ataques y destruidos numerosos tanques.

Continúa la batalla al noroeste de Mignano, donde hemos perdido una cota.

En el curso de ataques realizados en el sector oriental los ingleses sufrieron ayer nuevas pérdidas en hombres y material.

Aparatos norteamericanos bombardearon ayer al medio día la ciudad de Innsbruck, ocasionando grandes daños en barrios habitados y edificios culturales.

La región industrial de Re-

EL I CONSEJO NACIONAL DE JEFES PROVINCIALES

Hizo uso de la palabra el delegado nacional de Sindicatos, camarada Sanz Orrio

Madrid, 16. — Ante el Consejo de jefes provinciales re-

unidos en Consejo Nacional de F. E. T. y de las JONS, ha pronunciado una interesante conferencia el delegado nacional de Sindicatos, y vicesecretario de Obras Sociales, camarada Fermín Sanz Orrio

Habla de la constitución del Departamento ministerial llamado Organización y Acción Sindical en los principios del año 38 que inició la tarea de montar la organización y sobre todo una táctica sindical

Se extiende en consideraciones acerca de la integración de los productores en los sindicatos, que se hallan organizados por las primeras organizaciones colectivas de Trabajo, esto es la familia de talleres y empresas, organismos cada vez más amplios, formados por la integración de inferiores que solicitan su jurisdicción a órganos centrales de los grandes sindicatos verticales cada uno de los cuales abarca todas las ramas de los productos.

Clasifica los órganos sindicales en dos grandes esferas con jurisdicción territorial una y nacional otra. Se refiere a las empresas

El Sindicato organizado — sigue diciendo — educado e inspirado por la Falange queda rendidamente a las órdenes del Estado por ser el instrumento fiel de sus relaciones en el desarrollo de la política económica y social y al

(Pasa a la página seis.)

UNA DECLARACION DEL PRESIDENTE DEL CONSEJO JAPONES, TOJO

"De día en día, el Japón aumenta su potencia armada, para aniquilar al enemigo en todos los teatros de la guerra"

Tokio, 16. — El presidente del Consejo, Tojo, ha declarado ante la asamblea general de la Unión Económica del Japón que el temor a la fuerza creciente del Japón es el principal factor que impulsa a sus adversarios a emprender contraofensivas desesperadas, a pesar de su larga serie de fracasos.

Destacó el crecimiento de la producción y las reservas de las potencias adversarias del Japón. Mientras que el enemigo — dijo — se ocupaba en contraofensivas irracionales, el Japón ha utilizado es-

tos dos años, para estabilizar con éxito su estructura. Cuan- tiosos recursos del Asia Oriental han sido rápidamente transformados en material de guerra que aumenta la potencia militar del Japón.

La potencia en envergadura y en crecimiento del país es asombrosa.

EL EMBAJADOR DE LA ARGENTINA EN CADIZ

El sábado vendrá a Marruecos invitado por S. E. el Alto Comisario

Cádiz, 16 — Ha llegado procedente de Madrid y Sevilla el embajador de la Argentina Dr. Palacios Costa en unión del agregado militar de la embajada, coronel Carlos Alberto Vélez y del Cónsul argentino en Madrid, don Aquilino López.

Al límite de la provincia salió a recibirle el cónsul general de la Argentina en Andalucía, señor Fotta.

En el hotel donde se hos-

De día en día, el Japón refuerza su potencia a fin de aniquilar al enemigo en todos los teatros de la guerra.

Cuanto más se impacienta el enemigo más en calma permanece el Japón, en su progresión constante hacia la victoria. — EFE

EL EMBAJADOR DE LA ARGENTINA EN CADIZ

El sábado vendrá a Marruecos invitado por S. E. el Alto Comisario

peda fué cumplimentado por las autoridades.

El Ayuntamiento ha declarado huesped de honor al Dr. Palacios Costa.

El embajador, a última hora de la tarde estuvo visitando la casa en que falleció el patricio argentino Bernardino Rivadavia, cuya entrega se efectuará mañana al Estado argentino por el poeta don José María Pemán, en nombre del donante.

El Dr. Palacios Costa permanecerá en Cádiz hasta el sábado, fecha en que marchará al Marruecos español invitado por el Alto Comisario. — CIFRA

Anoche fué bombardeado de nuevo Berlín

Berlín, 17. (3 madrugada). — Aviones británicos atacaron esta noche la capital del Reich. El bombardeo se considera de importancia en los círculos oficiales.

Hasta ahora no se conocen detalles del mismo. — EFE

ULTIMA HORA

El VIII ejército alcanzó la carretera Ortogna-Orsona

Londres, 16. — El VIII Ejército ha alcanzado en tres puntos la carretera Ortogna-Orsona, dice el enviado de Reuter, cerca del Cuartel aliado. — EFE

ORTOGNA ESTA ARDIENDO, SEGUN LA RADIO DE BARI

Argel, 16. — La radio de Bari, intervenida por los aliados declara esta noche que Ortogna está ardiendo y su caída será inminente. — EFE.

¿Sufrió un aterrizaje forzoso el avión en que viajaba el presidente ROOSEVELT?

Washington, 17. (3 madrugada). — Refiriéndose a las noticias publicadas por agencias extranjeras, afirmando que el avión en que viajaba Roosevelt se había visto obligado a realizar un aterrizaje forzoso en las Azores, se declara en la Casa Blanca que no poseen informaciones al respecto. — TRANSOCEAN.

El presidente Roosevelt ha regresado a los EE. UU.

Washington, 16. — El presidente Roosevelt ha regresado a los Estados Unidos.

El comunicado anuncia el regreso de Roosevelt, pero no declara ni el punto ni el momento de su llegada. — EFE

APOLO

Grandioso estreno en español TUNDRA

Un mundo desconocido y emocionante en una épica realización: ¡Todo el atractivo de SEQUOIA! ¡Todo el interés de NANUCK! con múltiples escenas grandiosas y emocionantes que conmueven al espectador, lo encontrará en la sensacional producción

TUNDRA

Interpretación: DEL CAMBRE y artistas nativos esquimales.

Véala Vd. hoy en APOLO Muy pronto:

La grandiosa producción de Astoria Films en español

AMANDA (La paciente peligrosa) por Fred Astaire y Gingers Rogers

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL DEL DÍA. — 17 de diciembre. — Viernes de Tiempos de Adviento. — San Lázaro obispo y mártir y Santa Viviana, virgen. Suprimida la abstinencia y el ayuno.

El Señor se acerca y sus caminos son la misma verdad; salgamos a recibirle andando por estos caminos con el fiel cumplimiento de su Ley, como dice el Introito de hoy; en la Oración le llamamos para que no difiera su venida; en la Epístola vemos al Hijo de la Virgen colmado de los siete dones del Espíritu Santo y se nos presentan algunas de las señales temerosas de su segundo advenimiento en majestad y justicia. Como atemorizados por ellas, volvemos en el Gradual, a pedirle misericordia y salvación.

El misterio idílico de la Visitación es el argumento del Evangelio. Por la Secreta y la Postcomunión, pedimos a Dios una mayor pureza para recibirle, y la Comunión nos muestra, en deslumbradora y brevísima visión, al Señor que viene con sus cantos y en medio de esplendorosa luz.

NOVENA. — Hoy a las siete de la tarde, se celebra el último día del novenario que en honor de San Nicolás de Bari, tiene lugar en el Santuario de Nuestra Señora de Africa.

VIGILIA. — Mañana sábado por la noche, celebra su Vigilia ordinaria mensual el turno segundo (San Daniel y compañeros mártires) de esta Sección Adoradora Nocturna, en la iglesia parroquial de Santa María de los Remedios. Dará comienzo a las 22 horas.

Gobierno General de las Plazas de Soberanía Delegación Gubernativa CEUTA AVISO

Para asuntos de su interés, deberán presentarse en la Secretaría Oficial de esta Delegación, los familiares del soldado fallecido, Jaime Fernández Ortiz.
Ceuta, 16 diciembre 1943.

Suscripción para fundar una Escuela de Aprendices de Artes y Oficios para niños pobres y menesterosos. (Internado gratuito).

Suscripción inicial: Suma anterior 595.524'15 pesetas.

Aportación mensual: 2.261.

Don Mariano Hermida, registrador de la Propiedad, 100; don Ambrosio Martí Sastre, notario, 100; don José María Mur Ballabriga, notario, 100; señores Cabanilla, Escudero y Gaitán, 150; don Juan Rubio, España Vinícola, 100 (aportación mensual, 10); D. T. Rihumal, 25; don Benito Lamorena Moreno, 50; Comercial Nestlé S. A., 500; dependencia de la misma: don Juan B. Asuaga González, 15; don José Troncoso Marmolajo, 10; don Pedro Cabezon Lobato, 5; don Rafael Delgado Matres, 5; don Luis Cruzado Cancas, 2; don Paulino González Castellano, 50; don Leandro Martínez Marín, 100; don Joaquín Nieto, "Bar Nieto", 25.

Suscripción inicial, suma y sigue: 596.861'15; aportación mensual, 2.271.

Ceuta, 16 de diciembre de 1943.

Noticias varias

DE SEVILLA
En viaje de luna de miel llegaron a nuestra ciudad don Jorge Almagro Aguilar y su esposa señora Carmen A. de Reina Andrades, hermana política del comandante de la Guardia Civil don Juan García de Loma Montero.
Sean bienvenidos.

PROXIMO ENLACE
El día primero de enero a las ocho horas y en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, tendrá lugar el enlace matrimonial de la señorita María de los Angeles Ferrer Vázquez, con don Manuel Jiménez Mendoza, a quienes por anticipado deseamos muchas felicidades.

GARGANTA
PASTILLAS BAMBÚ (UNA PTA)

El Excmo. y Reverendísimo señor Obispo de Cádiz y Ceuta

llegará a nuestra ciudad mañana sábado

La noticia fué confirmada a última hora de ayer

Noticias recibidas ayer a última hora nos informan que, decididamente el excelentísimo y reverendísimo señor Doctor don Tomás Gutiérrez Díez, Obispo de Cádiz y Ceuta, llegará a nuestra ciudad mañana, sábado.

Aunque durante todo el día de ayer circularon rumores de que la visita de Su Excelencia fué suspendida hasta el domingo, podemos asegurar que esta será efectuada, como decimos anteriormente, el sábado.

En la mañana de hoy saldrá para Algeciras, a fin de esperar y acompañar al Obispo el Ilmo. señor Vicario Capitular, don Emilio F. García Fuentes.

Todas las autoridades civiles y militares, así como la organización del Movimiento, han sido invitados a tan hermoso acto. El pueblo de Ceuta, acudirá asimismo a recibir a S. E. y tributarle el cariño que por él siente.

Las juventudes de Acción Católica y otras ramas femeninas y masculinas religiosas esperarán al señor obispo en la Plaza de Africa.

Los niños de las escuelas nacionales lo recibirán en el mismo lugar, acompañados de sus maestros respectivos.

Al muelle bajarán a recibir al doctor Gutiérrez Díez, lo-

EL JOVEN

D. Enrique Romero Benítez

Estudiante para practicante de Medicina y Cirugía, falleció el día 13 de noviembre de 1943, a los 18 años de edad, después de haber recibido los Santos Auxilios Espirituales y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Sus desconsolados: padres, hermanos, abuela, tíos, tías, políticas, primos y demás familiares, ruegan a sus amistades asistan al funeral que tendrá lugar el día 18 del presente mes a las 10 de la mañana en Nuestra Señora de los Remedios, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Cervantes

Una película sensacional de enorme éxito



Una producción plena de emociones, rebosante de aventuras y pasiones perfectamente hablada en ESPAÑOL.



UNA COLOSAL PELICULA EN LA QUE TOMAN PARTE Marlene Dietrich, James Stewart, Charles Winninger y Mischa Auer. Próximamente CON LOS OJOS DEL ALMA Por Manolo Luna, Fernando F. de Córdoba y Matilde Vázquez. SUBLIME PERDON Por Annie Ducaux y Pierre Blanchard.

Las autoridades y jerarquías, así como una formación de tropas que le rendirá los honores de su alto cargo eclesiástico. El Cabildo, después de saludarle marchará seguidamente a la Santa Iglesia Catedral, donde nuevamente saludará a S. E., penetrando éste con las demás autoridades en el templo donde se celebrará un solemnisimo Te Deum.

Inmediatamente se dirigirán todos al Palacio Municipal donde se celebrará una recepción popular, desfilando todo el pueblo de Ceuta ante el señor obispo.

Terminada ésta, su reverencia se despedirá de todos, marchando a su residencia episcopal.

Las vacaciones sin

Mariquita Pérez son aburridísimas. Ve a

Mariquita Pérez en Teniente Arrabal, 6 SEGUNDO PISO Publicidad Ebs

Anúnciese en EL FARO

ANUNCIOS BREVES
CLASIFICADOS
Tarifa: 20 céntimos por palabra sin limitación

Compras y Ventas

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por ciento del señalado en la tasa

VENDO máquina Underwood. Razón Queipo de Llano, 2

Pérdidas

TARDE catorce extravíose una cartera con documentos y un carnet de ex-combatiente. Se ruega su devolución en esta Administración, don de se gratificará bien.

Traspasos

TRASPASO comercio en Jadú.

Razón esta Administración. SE TRASPASA por no poderlo atender un local en Falange Española. Razón en esta Administración.

Varios

SE OFRECE con/able apoderado Banco 25 años práctica para llevar contabilidades por horas, administración fincas, Alfau 16, 2.º pensión.

Alquileres

DOS JOVENES desearían habitación con pensión completa preferible sitio céntrico. Den detalles Admón.



Rogad a Dios en caridad por el alma del Señor

Don José Ibañez Canto

Que falleció en Ceuta el día 9 de Diciembre de 1943, confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Lucía Trujillo; sus hijos, don José, don Rafael y don Alberto; madre política, doña Josefa González (Vda. de Trujillo); hijas políticas, doña Sara Núñez y doña Dolores Rodríguez; nietos, hermanos y primos políticos, sobrinos y demás parientes

SUPLICAN UNA ORACION POR SU ALMA.

Los funerales que se celebrarán el día 18 a las once horas en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa (Ceuta), San Manuel y San Benito (Madrid), Parroquia de la Asunción (Bujalance) y las misas que se dirán los días 16 y 17 en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa y los Gregorianos en la Capilla del Colegio de San Agustín (Ceuta) serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

EDITORIAL

España bajo el signo de la cultura

Con la presencia del Caudillo en el acto de clausura del cuarto pleno del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, ha puesto este organismo un digno broche a sus importantes deliberaciones y a su ardua labor erudita.

Los destinos de nuestra Patria, por voluntad del Caudillo, marchan precisamente bajo ese signo magnífico de la mejor cultura.

Y el esfuerzo intelectual, el afán de superación, de nuestros artistas, de nuestros escritores, de nuestros investigadores y eruditos, se extiende en un perfecto paralelismo con la afirmación castrense y viril que caracteriza a la nueva España.

Nuestras autoridades visitaron ayer las exposiciones de Urbanismo y Obras Públicas de Tetuán

A fin de visitar las Exposiciones de Urbanismo y Obras Públicas, en el día de ayer marcharon a la vecina plaza de Tetuán, el Excmo. señor Delegado Gubernativo, don Cándido Leria y el Ilmo. señor Alcalde, don José Vidal Fernández.

Por la mañana giraron una visita a la Exposición de Urbanismo, haciéndolo por la tarde a la de Obras Públicas.

En su visita fueron atendidos por el Delegado de Fomento, Sr. Piqueras y por los arquitectos de la Dirección de Arquitectura, señores Arrate y Moya, regresando al anochechar a nuestra Plaza.

Grandes almacenes de tejidos

Casa Ibañez La casa mas surtida Ultimas novedades

Dr. GABRIEL CRUZ PEREZ

Cirugía general

Consulta de 4 a 6, en Millán Astray 19

Teléfono 2-7-6.

CEUTA

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

Desempeños gratuitos de ropas de abrigo

Conocido por la prensa el donativo de 90.000 pesetas hecho por Su Excelencia el Alto Comisario con motivo de las próximas fiestas de Navidad, para alivio de los pobres de esta Plaza; de esta suma ha sido destinada la cantidad de cuatro mil pesetas para desempeño gratuito de ropas de abrigo.

Números de las papeletas de empeño que resultan beneficiadas.

Table with 3 columns of numbers: 42.792, 44.721, 45.149, 46.049, 46.286, 46.435, 46.648, 46.658, 46.741, 46.777, 46.873, 47.017, 47.098, 47.129, 47.196, 47.260, 47.376, 47.681, 47.759, 47.920, 48.014, 48.089, 48.175, 48.252, 48.457, 48.493, 48.581, 48.676, 48.754, 48.772

Table with 3 columns of numbers: 48.809, 48.856, 48.912, 49.002, 49.114, 49.146, 49.181, 49.417, 49.444, 49.525, 49.553, 49.765, 49.906, 49.992, 50.002, 50.110, 50.334, 50.395, 50.444, 50.533, 50.575, 50.624, 50.686, 50.737, 50.763, 50.809, 50.855, 50.907, 50.926, 50.980, 50.996, 51.089, 51.189, 51.196, 51.272, 49.904, 51.332, 51.363, 51.459, 51.578, 51.648, 51.891, 51.743, 51.831, 51.875, 51.940, 51.969, 52.008

Los titulares de estas operaciones de pignoración pueden recoger los lotes correspondientes gratuitamente los días 17 - 18 - 20 - 21 y 22 de 10 a 12 y media de la mañana.

Ceuta, 15 de diciembre de 1943.

LA DIRECCION.

F.E.T. y de las J.O.N.S. Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

Delegación de "Educación y Descanso"

CAZADORES Y PESCADORES Habiéndose creado dependiente de esta Obra Sindical "Educación y Descanso" la subsección de "Caza y Pesca", se hace público para que todos aquellos aficionados de la localidad que se quieran inscribir en la misma, pueden pasar por esta Delegación Comarcal de Sindicatos, sita en esta Ciudad, calle del Espino número 15, cualquier día laborable, donde se les facilitará los datos necesarios.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta, a 15 de diciembre de 1943

El Jefe de la Obra

Anúnciese en EL FARO

AVISO

Habiendo sido extraviado el resguardo número 52.354 correspondiente a una operación de este Establecimiento en su sección primera, se ruega que caso de ser encontrado se entregue en sus oficinas de 10 a 12 de la mañana (días hábiles) a los efectos del artículo 64 del Reglamento.

Ceuta, a 16 de diciembre de 1943.

LA DIRECCION.

Delegación Comarcal Sindical

SINDICATO DE AGRICULTURA Y GANADERIA

Se pone en conocimiento de los Empresarios Ganaderos, que existiendo en Tetuán una partida de cebada para pienso a disposición de este Sindicato, se servirán presentar a la mayor brevedad posible, declaraciones juradas del ganado y pienso que necesitan.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta 10 de Diciembre de 1943.

El Jefe del Sindicato, Manuel Calatayud.

V.º B.º

El Delegado Comarcal Sindical, Antonio Cazalla.

Espectáculos

"ARIZONA", en el "Cervantes". (Marlene Dietrich, James Stewart, Mischa Auer y Charles Winninger).

La cinematografía moderna ha vuelto al Oeste, a pasar su objetivo por aquellos parajes que huelen a pólvora, a cabalgadura y a "wisky".

Se trata de una nueva película del Oeste, de aquel género que popularizaron Tom Mix, Buck Jones y otros virtuosos sobre caballos ágiles y blanquísimos, diestros hasta el paroxismo en el manejo de la pistola o el lazo? Puede que sí. "Arizona" posee bastante de aquello, del caballista o del "sheriff" que ve morir a su amada — léase Marlene Dietrich — en sus brazos víctima del revólver del bandido a quien, para que todo acabe a gusto de todos, ha de dar muerte escudándose en el cuerpo exhausto de ella. Puede muy bien decirse que "Arizona" es una película de "cow-boys" moderna, con esas mejoras técnicas e interpretativas que lleva inherente el tiempo transcurrido desde que Tom Mix y "Rin-tin-tin" pasaron a mejor vida. Marlene Dietrich y James Stewart son sus intérpretes. El es el "sheriff" que odia las pistolas, a pesar de manejarlas con extraordinaria habilidad, y se aferra a la cárcel como medio más convincente de hacer cumplir la ley. Para disfrazar a "Arizona" y evitar que el público pueda hacer un per judicial parangón con las anteriores de "buenos y malos" ahí quedan esos tipos, ineditos en películas del Oeste, que George Marshall ha dado vida en "Arizona": el alcalde cómplice de los bandidos que juega solo a las damas, mientras masca tabaco inintermittentemente y la rubia Marlene, atrevida y audaz hasta... cantar con voz insoportable unas estrofas que los vaqueros jalean con auténticos tiros al aire.

J. DELGADO

"TUNDRA" en el "Apolo" — Se trata del aviador que cae con su aparato en un paraje desolado y glacial de Alaska. No muere, porque entonces perdería interés el film. El aviador abatido ha de caminar incesantemente por valles y montañas, vadeando ríos, escalando rascos, dando lugar a un sinfín de audaces peripecias, para que salgan, paulatinamente, a escena todos los numerosísimos habitantes animales que viven en Alaska, desde el inquieto salmón que salta corrientes pasando por el estero hasta los zorros y osos. Hasta que se organiza la expedición de socorro para rescatar al aviador de la Naturaleza. En resumen, un documental que quiere tener su argumento y pretensiones de película.

MUEBLES RUIZ

Ofrece a su distinguida clientela y público en general su nuevo establecimiento en Falange Española 63. Visiten la exposición.

MUTUA DE CEUTA Seguros, Accidentes Trabajo

En beneficio de sus asociados y sin recargo alguno en sus cuotas, paga el Subsidio Familiar, Subsidio de Vejez y Seguro de Maternidad, correspondiente al personal accidentado por todo el periodo que dure la baja. Asegure Vd. también su personal en Mutua de Ceuta y gozará de los múltiples beneficios que ofrece además del anunciado.

Oficinas:

Ceuta: Falange Española 51. Tetuán: Plaza Jose Antonio 11.

Teléfonos:

3-9-3 Ceuta. 2-1-9 Tetuán

NOTICARIO MUNDIAL

Londres, 16. — Se ha reunido el consejo de administración de la Oficina Internacional de Trabajo.

Toman parte en las deliberaciones trece Gobiernos y el Comité francés.

El representante norteamericano declaró que la principal tarea de la reunión es preparar la organización de una Conferencia Internacional de Trabajo que se ha de celebrar en un futuro próximo para discutir las cuestiones relacionadas con los problemas de la postguerra. — EFE.

Estambul, 16.—En Angora se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso de Prensa turca a la que asistió el ministro de Asuntos Exteriores.

Los congresistas antes de separarse dirigieron un mensaje al presidente del Consejo, expresándole su adhesión. — EFE.

Londres, 16.—Las conversaciones para la formación de un Comité paneslavo se han celebrado en esta capital. Rusos, ucranianos, checoslovacos, carpatoes, ucranianos, serbios, croatas, eslovenos, macedonios y búlgaros han estado representados en la reunión. — EFE.

Buenos Aires, 16.—Ha fallecido el veterano actor español Andrés Cordero, que residía en la Argentina desde 1933, a donde llegó con Antonio Vico. Más tarde se especializó en obras profundamente populares, de las que dió miles de representaciones. Había nacido en La Habana en 1863.

Los periódicos le dedican amables y cariñosas biografías. — EFE.

Habana, 16.—Un consejo de guerra ha condenado a muerte a dos soldados, quienes hacen algunas noches asaltaron con objeto de robarle al comerciante español Rodolfo Salinas, natural de Galicia. El atracado opuso resistencia y los soldados le apuñalaron. Salinas murió horas después a consecuencia de las heridas.

La defensa de los condenados apeló contra el veredicto alegando que con arreglo al código cubano de justicia militar, un soldado en tiempo de guerra sólo puede ser condenado por delitos de rebelión o espionaje. — EFE.

Desde Larache

Asistida por el doctor Mayor, médico de la Casa Ducal, ha dado a luz felizmente una niña, la serenísima señora condesa de París, augusta hija política de S. A. R. la serenísima señora duquesa de Guisa.

A las muchísimas felicitaciones que se están recibiendo en el Palacio de Guisa, unimos la nuestra muy sincera.



Deportes



¿QUIEN GANARA EL DOMINGO?

VALENCIA, BARCELONA Y SEVILLA SEGUIRAN CAPITANEANDO EL GRUPO

EL "CEUTA" RECIBE AL "VALLADOLID"

Córdoba y Cádiz visitarán al Atlético tetuán y al Algeciras

La duodécima jornada de Liga está integrada por los partidos siguientes:

PRIMERA DIVISION

- R. Sociedad—A. Bilbao.
- Valencia—R. Madrid.
- Barcelona—Sabadell.
- D. Coruña—Oviedo.
- Sevilla—Ceita.
- Granada—Español.
- A. Aviación—Castellón

No hay que esperar grandes cosas en los primeros lugares. Tanto Valencia como Barcelona y Sevilla deben ganar en sus terrenos, siguiendo en los primeros lugares. El primero a tres puntos de barcelonistas y sevillanos. El Madrid de hoy, aquejado por las lesiones, no está en condiciones de remontar con éxito la difícil papeleta de Mestalla.

Buen encuentro el de Atocha. Una Real pletórica de moral. Por su reciente victoria sobre los aviacionistas, querrá a toda costa triunfar sobre un Atlético bilbaíno totalmente recuperado y dispuesto a seguir realizando hazañas como la de Chamartín. Los dos necesitan de los dos puntos. El primero para salvarse casi del peligro promocionario y el segundo para adentrarse en la zona destinada a los mejores.

El Granada debe ganar al Español en Los Carmenes y el Atlético-Aviación debe hacer lo propio con el Castellón en el Metropolitano, mientras que en Riazor... ¿Seguirá el Deportivo ganando en su terreno de juego? Ahora recibe a un Oviedo con mucha mordiente en su delantera, capaz de darle el disgusto a poco que se confie.

SEGUNDA DIVISION

- Arenas—Zaragoza.
- Murcia—Constancia.
- Leonesa—Osasuna.
- Alcoyano—Betis.
- Gijón—Xerez.
- Baracaldo—Hércules.
- Ceuta—Valladolid.

El interés de la jornada radica por un lado, en los encuentros Gijón-Xerez y Murcia-Constancia. El resultado de los mismos (de ser favorable a los propietarios) lleva-

rá al equipo asturiano al primer puesto de la clasificación.

De otra parte, los encuentros Baracaldo-Hércules y Ceuta-Valladolid también tendrán su trascendencia para el codo a codo que hoy se entabla entre castellanos alicantinos y ceutíes que luchan por alejarse de la cola, de los lugares próximos al peligroso descenso o promoción. El Hércules puede ganar en Baracaldo, porque el Ceuta debe esforzarse en triunfar sobre el Valladolid si no quiere echarlo todo a rodar.

Fácil triunfo de la Cultural sobre el Osasuna y difícil papeleta la del Alcoyano frente al Betis. El Arenas debe perder en San Mamés frente a los maños.

TERCERA DIVISION

- A. Tetuán—Córdoba (0-2)
- O. Jaén—Balompédica (2-2)
- Málaga—Onuba (3-0)
- Coria—Linares (1-2)
- Algeciras—Cádiz (1-1)

La jornada en este grupo oc-

tavo de Tercera División se nos presenta bastante normal. El pronóstico es favorable a cuantos equipos actúan en sus terrenos de juego. No es de esperar que el Jaén se deje arrebatar el segundo puesto cediendo algún punto a la Balompédica, ni que el Onuba inquiete a los favoritos en La Rosaleda, ni que el Linares saque algo positivo de Coria. Tampoco cabe esperar que un Atlético tetuán, alentado por su reciente triunfo en Huelva, que pudiera depararle una magnífica clasificación, se descuide ante un Córdoba que se nos muestra bastante irregular y que se acaba de dejar un valioso punto en el estadio América, ni que el Algeciras, desaproveche esta gran oportunidad que le ofrece el Hércules de Cádiz para ganar unos puntos en la clasificación, dejando atrás al Onuba, Linares, Balompédica y Cádiz.

Con más o menos dificultad la victoria debe ser para los clubs visitados.—PEGUAR.

¿Jugará Guillermo contra el Valladolid?

Los últimos resultados obtenidos por el equipo titular permiten suponer que Arteaga no introducirá modificación alguna en su alineación.

Es muy posible, sin embargo, que el buen interior Guillermo no forme contra el Valladolid. Regresó tocado de Alicante y puede no encontrarse en condiciones de rendir lo debido ante los castellanos.

Hay que confiar, no obstante, en las muchas horas que faltan para el encuentro. Ellas podrían llevar hasta el jugador merengue un restablecimiento casi total, que le permitiera vestir de nuevo el camisón albo, devolviendo toda su homogeneidad y pujanza a la línea de ataque del titular, en encuentro tan decisivo como este del domingo próximo.

Caso de no ser posible contar con él, Arteaga designará el sustituto que muy bien podría ser Acebal. Pero espérense confiados en que el bálsamo de las horas hagan su efecto sobre la lesión de Guillermo y le permita formar junto a sus compañeros de equipo.

La Argentina y el Uruguay ratifican sus tratados comerciales

Buenos Aires, 16.—Los presidentes de la Argentina y Uruguay han firmado una ratificación de los dos tratados comerciales últimamente negociados.

La ceremonia revistió gran solemnidad. Al general Morinigo le fué entregado un collar de la Orden de San Martín, de reciente reacción. El general Ramirez ofreció por la noche en honor del ilustre huésped una fiesta en su residencia veraniega del pueblo de Olivos.—EFE.

EL RIVAL DEL DOMINGO

No es un equipo débil pese al lugar que ocupa en la clasificación

Empató en Alicante y no mereció perder en Murcia ni en Alcoy

A juzgar por el lugar que ocupa en la clasificación y por los escasos goles conseguidos, cualquiera creería ver en el Valladolid un equipo mediocre, sin el aire necesario para respirar a pleno pulmón. Y no hay nada de eso. Las referencias que poseemos del conjunto castellano, que el domingo actuará en nuestro "Alfonso Murube", nos hablan de un equipo fuerte, realizador de un buen fútbol, al que la desgracia unas veces y la ineficacia del ataque otras han conducido hasta lugar tan distanciado de sus merecimientos.

Esta gran cualidad de equipo fuerte y realizador no la ha demostrado únicamente cuando el ambiente le ha sido favorable y el marcador se ha inclinado por sus colores. Ha sido por el contrario, al producirse la derrota cuando

nado a fracasar este año y, en cambio, debe triunfar.

Así veo yo al Valladolid y así creo que es. No mereció perder en Murcia y en Alcoy debió empatar cuando me-

nos". En Inca, tras su derrota a manos de los favoritos, la Prensa balear se expresaba así:

"Valladolid y Constancia lo pusieron todo en la lucha, sin reservas, a una carta; los visitantes, su táctica de pase rasero, por el centro, apoyado en el fino jugar del eje de la medular y de la delantera. El Valladolid no se mostró manco... ni mucho menos. Gustaronnos su tripleta centro-atacante — ¡lástime que no dispare — y su terceto defensivo, contundente y sin "manías".

Hay aún más. Este equipo



El metá vallisoletano, Izpizua, en una de sus acertadas intervenciones frente al Ceuta, en partido de la fase final de ascenso a Primera División

más y mejor ha evidenciado esa clase y esa potencialidad de equipo puntero de la Segunda División.

Tenemos al hacer esta afirmación en qué basarnos. Pese a salir vencido de Alcoy, he aquí lo que leímos en un diario que ahora no viene al caso citar:

"Lo que sé es que los vallisoletanos agradan en todas partes... y que no tienen suerte. En todos sus encuentros por Levante ha sucedido así. En Alcoy impuso la nobleza de su juego, su manera digna y señorial. Jugó magníficamente y dominó en forma aplastante durante toda la segunda mitad, pero su delantera no respondió a lo que tenía a sus espaldas. Un trío seguro, compenetrado, en la zaga; y una media en la que Torquemada, poco a poco, reposadamente, con precisión tranquila ejerce una presión sobre sus rivales hasta que los pulveriza materialmente. El y sus dos compañeros hacen pesar su influencia en el área de gol enemiga. Todo es excelente en ellos.

Ni puedo concebir un guardameta en mejor forma que Izpizua ni una defensa tan energética, dura, tenaz y compenetrada que Busquet y Barrios. Ellos dos con Torquemada y León — Estrada bajó algo — desbarataron todas las combinaciones alcoyanas hasta arrojarnos físicamente a su delantera que, desmayada por el esfuerzo, se rindió a discreción en la segunda parte. El Valladolid no está conde-

que, pese a sus derrotas, merece los más cálidos y encendidos elogios arrancó, como el Ceuta, un valioso punto en Bardin. Ante la línea media y el guardameta castellano se estrellaron los esfuerzos alicantinos. El veterano guardameta hizo paradas soberbias, librando de una derrota a su equipo. El héroe de la tarde fué Torquemada. Comenzó algo flojo pero término hecho un coloso. Del Pozo sorprendió desde su puesto de delantero-centro apuntando muy buenas cosas, metiéndose en la brecha y repartiendo excelentemente el juego a sus compañeros de línea. El equipo se impuso en la segunda parte por su mayor fondo y mejor juego, empatando merecidamente el encuentro.

No es, pues, tan flojo el rival que el domingo va a tener el equipo titular enfrente suya. Muchísimo menos cuando — hay que suponerlo forzadamente — se desplaza a Ceuta dispuesto a desquitarse de su reciente tropiezo frente al Gijón y decidido a ventilarle a nuestros muchachos uno de los lugares que escapan a la promoción. Lo pondrán todo en juego, deparándonos así una de esas peleas tan brillantes y emotivas que pese a no inclinarse a su favor, dejaron un gran recuerdo en quienes las presenciaron. — P.

No deje de anunciar en nuestra sección de ANUNCIOS BREVES



Estadio "Alfonso Murube"

Domingo 19. A las 3,30 en punto

Campeonato Nacional de Liga SEGUNDA DIVISION

Real Valladolid C. D.

CEUTA S. D.

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macisos Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO Calle Sotillo n.º 30 Tel. 606

MOLINA S. L.

Electricidad juguetería loza y cristal PAPELES PINTADOS

ALGECIRAS AL DIA

Saludo de bienvenida

Hoy es el día tan esperado por la ciudad de Algeciras. Día de fausto acontecimiento. Fecha memorable en la que Su Ilustrísima el Rvdmo. prelado D. Tomás Gutiérrez Díaz, nos concede el honor de visitarnos.

Todos sin distinción de clases, van a acercarse y postrarse a los pies de Su Ilustrísima, rindiéndole homenaje de amor y respeto, de solicitud cariñosa; igual que el padre lo recibe de sus hijos.

EL FARO con toda humildad y al mismo tiempo con todo el respeto y veneración, se postra a los pies de Su Ilustrísima, dándole la más cordial bienvenida.

Por Dios, para Dios y para bien de España, bienvenido seáis ilustrísimo señor.

DELEGACION LOCAL DE SINDICATOS CITACION

Al objeto de asistir al recibimiento que para hoy día 17 se ha preparado a nuestro Rvdo: prelado muy ilustrísimo señor doctor don Tomás Gutiérrez Díaz, se invita a todas las empresas y productores de las mismas para que hagan acto de presencia en estos Sindicatos hoy a las tres y treinta de la tarde.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. El Delegado Comarcal Sindical.

DELEGACION LOCAL DEL FRENTE DE JUVENTUDES

Por la presente se cita a todos los camaradas pertenecientes a esta Delegación Local y los encuadrados en centros de Primera y Segunda enseñanza para que el próximo día 17, a las tres menos cuarto de la tarde, se escuentren en el Cuartel de Milicias del Frente de Juventudes sito en la calle Sevilla, donde se les designará el lugar a cubrir en

CARTELERA CASINO CINEMA

Programa para hoy Continúa proyectándose con gran éxito, la formidable producción

EL PRISIONERO DE ZENDA por Madeline Carroll y Ronald Colman.

ALPARGATERIA

ofrece a Vd. por cada par de sus artículos que adquiera UN VALE y a la presentación de 10 de los mismos, le obsequiará con un par de alpargatas

Emilio Santacana, 5 ALGECIRAS

BAEZA HERMANOS

CASA EN

CEUTA - TETUAN - LARACHE

Ferretería. - Materiales de Construcción Artículos de Casa Cocina

Hoy a las cinco llegará el Excmo. Sr. OBISPO DE LA DIOCESIS

En la Iglesia Mayor tendrá lugar un solemne Te-Deum

RECEPCION EN EL AYUNTAMIENTO

Noble pueblo de Algeciras:

El Excmo. y Rvdmo. señor obispo de la diócesis, doctor don Tomás Gutiérrez Díaz, accediendo a los reiterados deseos de las autoridades locales llegará a esta ciudad hoy a las cinco de la tarde

Tal acontecimiento, debe revestir para nosotros la mayor solemnidad posible; es necesario

que todos toméis parte, que la ciudad quede a la altura que a su religiosidad corresponde.

Los actos que en su honor se realicen, deben resultar espléndidos y lucidos. En todos debe existir una noble porfía, para testimoniarnos vuestro amor y cariño. Que vuestro Rvdo: prelado,

legítimo representante de Jesucristo en la tierra, que viene a ver de cerca nuestras necesidades vea también vuestro amor y fe a la Iglesia y a sus pastores.

¡¡PUEBLO DE ALGECIRAS ACUDE HOY A RECIBIR A TU PRELADO!!

La Comisión Organizadora.

la carrera, por la cual pasará Su Ilustrísima el Rvdmo. prelado señor don Tomás Gutiérrez Díaz.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

El Delegado Local.

V.º B.º

El Jefe Local.

OTROS LLAMAMIENTOS

Todas las Congregaciones, Asociaciones y Hermandades religiosas, han invitado a sus componentes a la asistencia a todos los actos públicos que han de celebrarse en honor del Rvdmo. Prelado.

BIBLIOGRAFIA

Por haber sido publicada ya oportunamente en las columnas de EL FARO el pasado miércoles la Bibliografía de su Ilustrísima, nos abstendremos hoy de volver a hacerlo y si solo damos a continuación el principio del documento, por el cual S. S. el Papa, nombró Obispo de la Diócesis Cádiz-Ceuta al Rvdmo. Doctor don Tomás Gutiérrez Díaz: Dice así: "Pío Obispo, siervo de los siervos de Dios, a los amados hijos el Cabildo de la Iglesia Catedral, el clero y el pueblo de la ciudad gadicense o gaditana: Salud y Bendición Apostólica.

Hoy Nos, oído el parecer de nuestros venerables hermanos los cardenales de la Santa Romana Iglesia, con Nuestra apostólica autoridad, hemos nombrado para vuestra Iglesia Catedral gadicense o gaditana, a la que está unida la Iglesia

Septenses, huérfana al presente de su Pastor; al venerable hermano Tomás Gutiérrez Díaz, hasta ahora obispo de Osma, al que el amadísimo en Xto. Muy Ilustre y Muy Honorable varón, Francisco Franco Bahamonde, supremo moderador de la nación hispánica, Nos había presentado debidamente, según el Convenio establecido entre la Santa Sede y el Gobierno hispánico.

Continúa el documento pontificio extendiéndose en consideraciones hasta su final.

ESCUDO DE ARMAS DEL NUEVO PRELADO

El escudo de armas del nuevo prelado, consta de cuatro cuarteles. En el primero de la izquierda, aparece la casa donde nació y la parroquia donde fue bautizado el Dr. Gutiérrez Díaz, ambas del pueblo de Villanueva de la Peña (Palencia), mostrándose arriba la Santísima Virgen del Brezo, Patrona del mismo lugar. El segundo cuartel consta del escudo del Cabildo palentino que son tres liles y el de los Seminarios español de Roma y de Palencia, ambos con el anagrama de San José, el primero donde curso sus estudios y el segundo de donde al ser consagrado obispo, era rector. En el tercero está el báculo pastoral de San Pedro de Osma y el cachorrillo profético de Santo Domingo de Guzmán, ambas figuras excelsas de la Catedral Oxomense. En el cuarto cuartel, aparece San Martín, Patrono del pueblo del Prelado y en el centro la Eucaristía, su devoción predilecta. Rodeando a todo va la siguiente leyenda: "Vesite, filii, audite me Timorem Domini docevo Vos".

PROGRAMA OFICIAL DE LOS ACTOS

A las cuatro y media, será recibido el señor obispo en el límite del término municipal, por el Excmo. señor gobernador militar del Campo de Gibraltar, alcalde y arcipreste de la ciudad.

A las cinco en la Plaza Don Juan de Lima, será presentado el señor obispo a las autoridades y representaciones locales.

A partir de este lugar, se organizará la comitiva que recorriendo las calles de Teniente Miranda, Camelar, Juan Morrison, General Castaños, José Antonio Primo de Rivera y Plaza del Generalísimo

Franco, acompañará a Su Ilustrísima hasta la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Palma. La presidencia de esta comitiva estará integrada por Su Ilustrísima y primeras autoridades y le seguirán en dos filas, las representaciones civiles y militares.

Toda la carrera estará cubierta por el Frente de Juventudes de F. E. T. y de las JONS.

Una vez en la iglesia parroquial, varios coros de la ciudad entonan el "Chirtus Vincit" y el "Benedicimus tui Venis". El Sr. cura párroco, dará la bienvenida al señor obispo, quien saludará al pueblo. Al final se entonará solemne "Te Deum" y dará la Bendición Pastoral a los fieles.

Como ya dijimos, en el interior del templo, estarán terminados los lugares que cada cual ha de ocupar, evitando de esta forma inútiles aglomeraciones.

Terminado este acto, el señor obispo, recorriendo la Plaza del Generalísimo Franco y calle de Alfonso XI se trasladará al Palacio Municipal, donde se realizará la recepción oficial que organizó el Ayuntamiento en su honor y en la cual estarán presentes las autoridades, representaciones y pueblo en general.

Terminado este acto el señor obispo se trasladará, ya en coche al Asilo de Ancianos Desamparados, donde pernoctará.

El día 18 a las ocho y media de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de la Palma, tendrá lugar una solemne misa de comunión gene

¡Algecireños!

Hoy en visita oficial, llega a esta ciudad, nuestro prelado ilustrísimo señor Dr. don Tomás Gutiérrez Díaz.

Espero del noble pueblo algecireño, engalane sus balcones, y dando una prueba de amor acendrado a nuestro prelado, esté presente en todos cuantos actos en su honor, se han organizado, evidenciando de esta forma el sentir íntimo de vuestros corazones.

Así lo espera de vosotros Vuestro alcalde, José Gázquez.

ral, oficiada por Su Ilustrísima.

A mediodía tendrá lugar un almuerzo íntimo en el cual estarán presentes las primeras autoridades religiosas, militares y civiles

Antes de terminar queremos hacer constar que hace diez años, que Algeciras no recibía la visita del obispo de la Diócesis, siendo la última que recibió la del Patriarca de las Indias.

Siempre se hospedó en la Casa Rectoral S. I. pero desde que esta fuera destruida por un incendio, su alojamiento fué en el Asilo de Ancianos Desamparados donde tiene reservadas sus habitaciones.

ENTRE BAMBALINAS

Segunda actuación de Barnum en Casino Cinema. — Por segunda vez actuó ayer en el Casino Cinema Barnum, cosechando tanto éxito como su esposa Zulaina, más aplausos si cabe que en la noche anterior.

Barnum es natural de Centro América y ha recorrido las cinco partes del mundo, hablandose siete idiomas.

Su trabajo predilecto es el del guante radio que tan del agrado de nuestro público ha sido y el que denominado la "bola del mundo" ejecuta Zulaina.

R. Montilla

TODA CLASE DE DULCES DE PASCUAS EN

La Palma Real y Confitería La Perla

José Vargas Rodríguez, Regino Martínez, 31 y 34. ALGECIRAS. Tlfno. 85

CASA ABUDARHAM

Loza, Cristal, Vajillas, Objetos de Regalos. Precios económicos. Falange Española, 41 primer piso.

HAGA SUS PEDIDOS

DE NEUMATICOS

PIRELLI

A COMERCIAL MAZA LIMITADA concesionaria de los mismos

FALANGE ESPAÑOLA 43

CEUTA

El Consejo Nacional de Jefes Provinciales

(Viene de la primera)
ofrecerse la organización sindical al Estado como instrumento dócil, le reclama con respetuosa energía para que utilice ampliamente y sin reservas, ya que ella representa el encuadramiento disciplinado de todos los productores españoles.

A continuación el vicesecretario de Obras Sociales da a conocer algunas cifras del ritmo que están adquiriendo nuevas obras sociales a lo largo de 1942 y comienzos de 1943.

Educación y Descanso abrió dieciséis albergues para productores de ambos sexos, beneficiándose unos veinte mil productores.

Fueron organizadas competiciones nacionales y regionales de todos los deportes, constituido un centenar de grupos de empresa y organizaciones más de tres mil excursiones participando doscientos mil productores. Tiene en funcionamiento más de cuatrocientos campamentos de teatro, cuadros artísticos, etc., en los que toman parte más de seis mil aficionados. Cuenta con tres importantes orquestas sinfónicas y más de cuarenta bandas de música, ochenta grupos de danzas regionales y ha celebrado unas sesenta exposiciones de arte.

Tiene abiertas cuarenta y seis bibliotecas populares.

De la obra del Hogar os diré que tiene en tramitación trescientos cincuenta grupos con cerca de 18.000 viviendas por un importe de más de quinientos millones de pesetas. La Obra de Colonización tiene en estudio la ejecución de noventa proyectos de colonización de diversos tipos.

La de Artesanía abrió ocho mercados permanentes y cincuenta exposiciones propias. Ha tomado parte en las más importantes ferias de Muestras.

La Obra de 18 de Julio tiene servicio de asistencia médica en doce provincias. Seis policlínicas, 22 consultorios, siete sanatorios en funcionamiento y otros trece en constitución.

En la formación profesional funcionan ciento treinta y una escuelas especiales.

La previsión social ha realizado 528.000 expedientes, acogiendo y dando amparo y asesoramiento a más de medio millón de productores.

Ha efectuado operaciones de previsión por valor de doce millones de pesetas.

La reciente lucha contra el paro ha creado varios grupos de trabajo y lleva a cabo obras de relativa importancia. Finalmente la Cooperación realiza una trascendental labor económica en el campo. Día llegará, terminó diciendo el camarada Sanz Orrio -- cuando los Sindicatos constituirán una robusta rama social capaz de acometer íntegramente nuestro ambicioso plan de enriquecer a España y elevar el nivel de vida de todos los productores dignos dentro del régimen de auténtica realización del postulado de justicia social. Para llegar a esto la Falange ha de bregar duramente. A vosotros compete en la lucha una importante participación.

Con la ayuda de Dios y la dirección de nuestro gran Caudillo la victoria será con nosotros para la Patria.

Por la Patria, el Pan y

Un nuevo discurso del ministro de Relaciones Exteriores inglés

Dijo que el resurgimiento de Francia solo puede ser realizado desde el interior del país

Londres, 16.—El ministro de Negocios Extranjeros, Eden, después de un debate en la Cámara de los Comunes sobre la situación general de la guerra, ha pronunciado un discurso en el que tocó numerosos puntos de actualidad.

En relación con los refugiados polacos, declaró que cuarenta mil de ellos han sido trasladados ya. Habló del proyectado envío de treinta mil judíos del sureste de Europa a Palestina, y afirmó que no se había realizado porque Rumania y Bulgaria ponían dificultades a ello.

Sobre la cuestión de si Gran Bretaña considera a China con la misma importancia que las demás naciones aliadas, dijo que el Gobierno de Londres no establece ninguna diferencia. Los Estados Unidos, dijo expiden a Chung King suministros a ritmo creciente y venciendo considerables dificultades de transporte sobre todo terrestres.

Respecto a las relaciones entre Inglaterra y el Comité francés aseguró Eden que si en las negociaciones sobre la cuestión del Líbano, la Gran Bretaña adoptó una posición ruda, esa rudeza fué ciertamente involuntaria.

Refiriéndose a las declaraciones de Smurs sobre Francia dijo que comparte por completo la opinión de que el resurgimiento francés no es solo deseable sino necesario pero que únicamente puede ser realizado en el interior del país y no por gente de fuera, aunque se trate de sus mejores amigos.

Respecto a los bombardeos aéreos contra Alemania, manifestó que la política británica no ha cambiado de principios y que no ha habido aumento ni disminución en la acción ofensiva sino que, por el contrario los ataques aéreos siguen ocupando el mismo lugar en los planes ingleses.

Añadió que tenía confianza en que se encontrarán los procedimientos para reducir la duración de la guerra.

Hablando de Italia decla-

ró: "El Gobierno inglés no ha dicho nunca que el mariscal Badoglio y el rey continuarían pero es preferible que el cambio se efectúe cuando se tenga la seguridad de que hay nuevos elementos que representen verdaderamente el sentir del pueblo italiano.

Se ha formado una comisión consultiva europea que ayer ha celebrado su primera reunión. De las tareas de esta comisión no están excluidas otras potencias, pero queremos primero poner en claro las cuestiones que los Gobiernos directamente interesados tendrán que resolver.

No diré, continúa diciendo,

que después de las conferencias de Moscú y Teherán hayan desaparecido todos nuestros problemas y que podamos descansar. Esto no es cierto. Nuestro deber es prestar toda nuestra fuerza, toda nuestra actividad no para cimentar relaciones entre los Estados Unidos y Rusia porque ello sería una impertinencia sino para contribuir a la inteligencia entre ambas, aportando además nuestra propia contribución como democracia occidental con una intensa tradición detrás y como centro del gran Commonwealth y del Imperio inglés.—EFE.

El delegado nacional de Auxilio Social informó en el Consejo de Jefes Provinciales

Madrid, 16.—En el Palacio del Consejo Nacional de F. E. T. y de las JONS ante el Consejo de jefes provinciales del Movimiento, informó el delegado nacional de Auxilio Social, camarada Martínez de Tena.

Trató extensamente de la actividad de esta organización, acaso la más difundida del Movimiento, en razón de sus 3.743 instituciones diseminadas por toda la superficie del territorio nacional, lo que hace excepcional el caso de un pueblo o lugar donde no exista.

Expuso seguidamente y con todo detalle la vasta organización de Auxilio Social, en el aspecto económico, sanitario, benéfico, etc. facilitando cifras sobre la ingente labor desarrollada, extendiéndose en consideraciones acerca de la estructura interna de esta importantísima organización, con el Estado y la Falange.—CIFRA

Mil obreros de la R. E. N. F. E. despiden al ministro de Obras Públicas en Málaga

El Gobierno acoge con cariño las reivindicaciones de los obreros

Málaga, 16.—En el expreso de esta tarde ha marchado a Madrid el ministro de Obras Públicas don Alfonso Peña, acompañado de su esposa.

En el andén se encontraba el gobernador civil, alcalde,

y otras autoridades y jerarquías así como más de mil obreros de la R. E. N. F. E.

Fué presentado al ministro el jefe de Talleres y éste a su vez presentó al obrero Alfonso Rubio quien en nombre de todos los ferroviarios expuso al señor Peña su más profunda gratitud por el interés demostrado por los obreros del carril y muy particularmente por los huérfanos de ferroviarios. El ministro agradeció las palabras del obrero y dijo que el Gobierno acogía con el mayor cariño todas las reivindicaciones tanto económicas como sociales de los obreros. En relación con el Colegio de Huérfanos dijo que podían estar seguros de que a aquellos no les faltaría nada.

Al arrancar el tren el señor Peña fué despedido con una gran ovación.—CIFRA

ESPAÑOL!

El más acendrado espíritu de la hermandad campea en toda la legislación de Subsidios Familiares.

Por ello, como buen español, no debes incumplir sus mandatos.

En el ataque alemán contra Bari, fueron hundidos 17 mercantes

Los alemanes perdieron 30 aparatos

Washington, 17.—(2 madrugada).—Se han dado detalles del ataque desarrollado por los alemanes contra el puerto italiano de Bari, hace días en el que los alemanes perdieron 30 aparatos, destruyendo 17 mercantes aliados.

Este es uno de los golpes más duros que ha sufrido la flota mercante aliada, según se juzga en los medios autorizados de esta capital.—EFE

La Universidad de Goteborg rompe sus relaciones científicas con Alemania

Estocolmo, 16.—La Universidad de Goteborg ha roto las relaciones científicas con Alemania como consecuencia de la reclamación sueca formulada por la detención de estudiantes en Oslo.

En virtud de esta decisión los miembros de la Universidad citada no colaborarán en las publicaciones alemanas.

Tampoco se celebrarán conferencias de profesores alemanes en Goteborg ni la de profesores suecos en Alemania.—EFE

El rey Faruk, llamará Fadia a su última hija

El Cairo, 16.—El rey Faruk ha decidido dar el nombre de Fadia a la hija que ayer dió a luz la reina Fari-da.

Las otras dos hijas del rey se llaman Ferial y Fawziya, de cinco y tres años y medio de edad, respectivamente.—EFE

Producción aérea norteamericana

Washington, 16.—Ocho mil setecientos ochenta y nueve aviones de todos los tipos produjo durante noviembre la industria aeronáutica norteamericana habiéndose incrementado la producción, especialmente los aparatos de bombardeo que señala sobre octubre un once por ciento.—EFE

Las pérdidas soviéticas en el golfo de Finlandia y en el Báltico

Berlin, 16.—Las medidas de seguridad adoptadas por el Alto Mando alemán para impedir el paso de los submarinos soviéticos del golfo de Finlandia al mar Báltico han obtenido un éxito rotundo, según dice la Oficina Internacional de Información.

En el curso de las operaciones emprendidas por la Marina de guerra, aviación y servicio de vigilancia germanos, los soviets perdieron numerosos submarinos, ya sea en los extensos campos de minas o por efecto de las redes metálicas, así como más de diez cañoneros y lanchas rápidas.

En uno de los combates na- vales perdió la vida como un héroe el capitán de corbeta alemán Schwarte.—EFE